



La casona mantiene hasta hoy su condición de Inmueble de Conservación Histórica dentro del plano regulador de Providencia. Cualquier cambio de esa categorización deberá hacerse mediante un proceso con otras instituciones.

Fue sede del Comité Olímpico de Chile por casi 40 años: Casona quemada durante el estallido permanece abandonada y sin recursos para su restauración

El inmueble ubicado en avenida Vicuña Mackenna había sido tomado por decenas de personas y en abril fue desalojado. Hoy permanece con barreras en su exterior.

ISADORA VARGAS MEZA

La Municipalidad de Providencia anunció, a fines de abril, que gracias al trabajo de las policías se desalojó a 64 personas de la casona Schneider, ubicada en la avenida Vicuña Mackenna, a metros de Plaza Baquedano. Tras eso, la construcción que pertenece al Comité Olímpico de Chile (COCh) fue tapiada.

Durante el estallido, el inmueble patrimonial construido en 1915 fue saqueado y quemado por vándalos en más de una ocasión. La casona, que entonces arrendaba la U. Pedro de Valdivia, quedó abandonada y posteriormente fue tomada.

Rafael Rosell, rector de la Universidad del Alba (que hasta julio de 2021 era la U. Pedro de Valdivia), recuerda los difíciles momentos: "Quemaron la casona el 8 de noviembre de 2019, cuando aún estábamos instalados ahí. Fue algo muy dramático porque estábamos trabajando, haciendo nuestras clases".

Añade que "después terminamos el contrato (de arriendo con el COCh) por no haber objeto del contrato, porque cuando uno arrienda un inmueble, se supone que está el inmueble, pero ahí ya no había nada".

También detalla que "dejamos de arrendarla entre diciembre de 2019 y enero de 2020. Hubo saqueos reiterados a la casona y también a las construcciones aledañas. Desde ese momento que no tenemos ningún contacto con el Comité Olímpico ni con el inmueble".

HISTORIAL
 El inmueble construido en 1915 fue adquirido oficialmente por el COCh en 1998, y en 2010, se arrendó a la U. Pedro de Valdivia.

Sin recursos

La casona fue vendida en 1970 al Consejo Nacional de Deportes. Desde ese año, y a pesar de que el COCh no era el propietario, lo usó como sus oficinas. En 1998, el Comité Olímpico compró el espacio y lo ocupó como sede hasta 2008, cuando se trasladó al recién inaugurado Centro de Entrenamiento Olímpico, ubicado en Ñuñoa. Tras eso, en 2010 se firmó el contrato de arriendo con la U. Pedro de Valdivia.

Actualmente, la casona Schneider no está arrendada por ninguna institución, aunque el COCh comenta que hoy no existen ocupantes ilegales, ya que luego del desalojo de abril se montaron paneles de cinco metros para evitar una nueva toma.

El presidente del COCh, Miguel Ángel Mujica, plantea que "todo lo ocurrido con esta casona ha sido realmente lamentable. Tanto el incendio, la destrucción y el saqueo, como la posterior toma, fueron muy perjudiciales para nuestro Comité, pero también para los vecinos del sector".

"En abril, con ayuda de Carabineros, logramos desalojar el inmueble luego de un largo trabajo junto a la municipalidad, a quienes les hicimos ver la importancia de que todas las personas tuvieran dónde alojar una vez que se efectuara la reubicación", agrega.

A pesar de todo, Mujica sostiene que "el COCh no cuenta con los recursos para restaurar una casa como esta". Y añade que "la decisión sobre el uso que se le dará a ese terreno, porque la casa no está en condiciones de ser utilizada de ninguna forma, todavía no ha sido tomada".